

Presstext

15 Jahre Laib und Seele – Festgottesdienst am 5. Januar 2020, 15 Uhr im Berliner Dom

Um 15 Uhr öffnen sich die Türen der LAIB und SEELE-Ausgabestelle für die wartenden Menschen, die von Hartz IV oder einer niedrigen Rente leben; darunter sind viele Alleinerziehende mit Kindern. Nach einer kurzen Bedürftigkeitskontrolle erhalten sie Lebensmittel, die der Handel nicht mehr verkaufen kann und deshalb spendet, v. a. Obst, Gemüse und andere Grundnahrungsmittel. Die Ehrenamtlichen geben aber darüber hinaus noch etwas, das ebenso dankbar angenommen wird: Ein freundliches Wort, Wertschätzung und oft auch ein offenes Ohr für die persönlichen Nöte der Menschen.

Die Berliner Tafel sammelt seit 1993 Lebensmittelspenden und verteilt sie an Bedürftige – bis zum Sommer 2004 waren das ausschließlich soziale Einrichtungen. Sabine Werth äußerte in einem Interview im Kulturradio des rbb die Idee, Kirchengemeinden ins Boot zu holen und die Lebensmittel auch an Privatpersonen zu verteilen. Friederike Sittler, Redaktionsleiterin „Kirche und Religion“ beim rbb, griff die Idee begeistert auf – so startete LAIB und SEELE vor genau 15 Jahren, im Dezember 2004, als Aktion der Berliner Tafel, der Kirchen und des rbb: Im Advent desselben Jahres wurden erstmals Lebensmittel gesammelt und kurz vor Weihnachten an über 3000 Menschen in der Marienkirche am Alexanderplatz verteilt. Im Januar 2005 öffneten die ersten drei Ausgabestellen, schnell kamen weitere dazu: Heute engagieren sich 1.600 Ehrenamtliche in 45 Ausgabestellen und geben Lebensmittel an knapp 50.000 Menschen aus, davon ca. 1/3 Rentnerinnen und Rentner und 1/3 Kinder.

Seit 15 Jahren gibt es LAIB und SEELE nun schon – ein runder Geburtstag, den wir am 05. Januar 2020 um 15 Uhr mit einem ökumenischen Festgottesdienst im Berliner Dom feiern. Berlinerinnen und Berliner sind herzlich eingeladen, die Aktion und ihre Ehrenamtlichen, die das christliche Prinzip der Nächstenliebe Woche für Woche mit Leben füllen, zu würdigen. Als Gäste erwarten wir rund 800 Ehrenamtliche aus ganz Berlin – u. a. auch die beiden Initiatorinnen Friederike Sittler (Gründerin LAIB und SEELE) und Sabine Werth (Vorstandsvorsitzende Berliner Tafel e. V.). Es predigt Erzbischof Dr. Heiner Koch, durch die Liturgie führen Bischof Dr. Christian Stäblein, Pfarrerin Corinna Zisselsberger und Dompredigerin Dr. Petra Zimmermann. Wir teilen gemeinsam das Brot im Rahmen eines ökumenischen Agape-Mahls. Ein besonderes musikalisches Highlight setzt der Begegnungschor mit Band von LAIB und SEELE mit singenden und musizierenden Menschen aus vielen Ländern, u. a. aus Deutschland und dem arabischen und persischen Raum.

Carmen Bluhm

Das angehängte Bild ist zur Veröffentlichung freigegeben, © Berliner Tafel e.V.